

# La Aventura de la PPS que se convirtió en Tesis

## El camino de la PPS comienza aquí

Esta historia inició con una convocatoria a Prácticas Profesionales Supervisadas (PPS) a la cual decidí aplicar. Una mañana de septiembre del año 2022, recibí una llamada de un número desconocido que decidí atender. La misma, produjo un giro de claridad a la diversidad de ideas que estaban dando vuelta por mi cabeza.

En ese momento me sentía inmersa en una tormenta de inquietudes como estudiante avanzada, pensando en las materias que tenía por finalizar, en la tesis, en la necesidad de recibirme, trabajar y demás preocupaciones que me generaban ansiedad. No imaginaba que iba a recibir la sorpresa de haber sido seleccionada para una entrevista en la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales con el fin de realizar la PPS.

A los pocos días de la llamada, se pautó lugar y hora para la cita. La noche previa, hice los preparativos correspondientes, preparé la carpeta en la que llevaría mi currículum y toda la documentación respaldatoria. Elegí cómo me iba a vestir y realmente sentía que estaba por dar el examen más importante de mi vida. Empezaron a florecer en mí los miedos a lo desconocido, que luego pude ir superando.

Estando ya en la entrevista, fui internalizando la situación y me encontré estableciendo un vínculo como estudiante y mi primera experiencia laboral. Esto me motivó a considerar a la PPS como una herramienta de gran valor para el proceso académico, pues me permitió la inserción supervisada y gradual en el ejercicio laboral, otorgando una mirada hacia el futuro. Es así que acepté este desafío, que no sólo me permitía acceder a una primera práctica laboral, sino que además de a poco, me abría el camino hacia la tesis.

## Desarrollo de la PPS

La PPS fue realizada en el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta, bajo la tutoría de la Lic. María Belén Fernández desde dicha entidad y

de la Cra. María Rosa Panza por nuestra institución. El período de práctica fue entre octubre del 2022 y enero del 2023.

El día llegó, me presenté en la institución donde desarrollaría la experiencia y empecé a tomar conciencia de que el sueño de recibirme estaba frente de mí. La práctica se llevó a cabo en el Área de Compras, lo que coincidía con mis aspiraciones de ejercicio profesional y lo veía como una posibilidad de tema de tesis.

A través de las PPS logré plasmar mis habilidades y conocimientos adquiridos durante el proceso de formación académica. Además, adquirí otras referidas a la negociación, el trabajo en equipo, interacción con el medio, intercambio de conocimientos.

• **Negociación:** como proceso de diálogo y trato entre las partes, por un lado, con la entidad que demanda un producto o servicio, pero busca que éste sea eficiente en término de costos. Por el otro, en vinculación con el proveedor que demanda ser considerado como proveedor exclusivo y tener las mejores condiciones de pronto pago, ya que los presupuestos brindados, en general, pierden su validez en horas o en un solo día. Esto, como resultado del contexto macroeconómico complejo y volátil respecto del precio del dólar.

• **Trabajo en equipo:** labor que se lleva a cabo a través de un conjunto de integrantes que tienen un objetivo común, aunque cada uno la desarrolle de forma individual, en relación a la división de tareas, para conseguirlo.

• **Reuniones de trabajo con el equipo:** para establecer criterios e interiorizar acerca de los detalles específicos respecto de los requerimientos de cada una de las áreas.

• **Interacción con el medio:** feedback (retroalimentación) con el equipo de trabajo en lo que respecta a la comunicación para lograr el objetivo de la compra.

• **Proactivo:** tener la capacidad de anticiparse a los acontecimientos, asumir responsabilidades y tener iniciativa.

• **Resolutivo:** tener la capacidad de resolver cualquier asunto o problema con eficacia, rapidez y determinación.

Se adquirieron destrezas y criterio profesional para la resolución de conflictos, administración, organización y dirección de tareas aplicadas a la profesión, consideradas de suma importancia para la culminación de mi etapa académica formativa como estudiante de grado.

## Conclusión

Para concluir, quiero destacar que en lo personal se trató de un desafío enorme pues la entidad en la que trabajé nuclea a los profesionales de las Ciencias Económicas. Siento un especial orgullo por haber participado de manera activa en la Comisión de Jóvenes Profesionales, por ejemplo, asistiendo continuamente a las capacitaciones que brindan.

Esta instancia, me permitió acercarme a la realidad laboral que se vive en el día a día, situaciones contingentes y de continuo cambio, que llevan a desarrollar habilidades de gran importancia como ser analítico, flexible, proactivo y resolutivo. Como valor agregado a la misma, se reconoce la importancia que la función de gerenciar o administrar y sus implicancias, así como el desempeño dentro de las organizaciones y la interacción fundamental que significa el trabajo en equipo al momento de cumplir objetivos.

Quiero resaltar que la PPS fue una gran herramienta para el desarrollo de mi trabajo final para recibirme como Lic. en Administración. Es así, que actualmente me encuentro desarrollando mi tesis sobre la PPS, que se denomina "Proceso de Compras y Contrataciones en el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta (C.P.C.E), Análisis en el marco de una Práctica Profesional Supervisada". Me siento motivada por culminar esta etapa de grado a través de la experiencia de PPS que me llenó de satisfacciones, me permitió crecer en lo personal y construir mis primeras bases como profesional.